

## § 1. Die Erde als Wohnsitz der Menschen.

Das ganze Menschengeschlecht, welches alle Teile des Festlandes und der Inseln bevölkert, zählt ungefähr 1558 Millionen. Wenn auch die körperlichen Merkmale der einzelnen Völkergruppen verschieden sind, so stimmen doch alle Menschen in den wesentlichen Merkmalen überein, so daß man von diesen auf eine einheitliche Abstammung schließen kann.

Zu den körperlichen Merkmalen rechnet man die Hautfarbe, die Schädelbildung (Langschädel und Breitschädel), die Behaarung und die Sprache.

Man unterscheidet demnach sieben Rassen:

1. Die **Australier**, auf dem australischen Festlande,
2. die **Papua**, auf den Philippinen, Neu-Guinea und den benachbarten Inseln,
3. die **Mongolen** (609 Millionen), in Ost- und Nordasien,
4. die **Indianer**, die Ureinwohner Amerikas,
5. die **Hottentotten** und **Buschmänner** in Südafrika,
6. die **Neger** (120 Millionen) in Mittelafrika,
7. die **Kaukasier** (706 Millionen) in Europa, Südwest-Asien und Nordafrika.<sup>1)</sup>

Dem religiösen Bekenntnisse nach giebt es:

1. **Monotheisten**, das sind Anbeter eines Gottes, dazu gehören: Christen (525 Millionen), Juden (9 Millionen), Mohammedaner (197 Millionen).
2. **Polytheisten**, das sind Anbeter mehrerer Götter; ihrer giebt es über 837 Millionen.

Die Gesamtoberfläche der Erde beträgt für die Landfläche 136 Mill. qkm, für die Wasserfläche 373 Mill. qkm. Die Landfläche zerfällt in fünf Erdteile: Asien, Europa, Afrika (die alte Welt), Amerika und Australien mit Ozeanien (die neue Welt). Die große zusammenhängende Wasserfläche benennt man: das Nördliche Eismeer, das Südliche Eismeer, der Atlantische Ozean, der Große oder Stille Ozean, der Indische Ozean.

<sup>1)</sup> Andere nehmen fünf Rassen an; andere zehn; andere noch mehr.